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苦難中的祝福苦難中的祝福苦難中的祝福苦難中的祝福    
時間: 30 分鐘 

 

【【【【前言前言前言前言】】】】 

曾經有一張很具有爭論性的新聞照片：《飢餓的蘇丹》。1993 年，蘇丹戰亂頻繁，更發生大饑荒，

兩名攝影記者凱文·卡特和西爾瓦乘小型飛機，往蘇丹北部邊界伊阿德村拍攝蘇丹遍地餓孚和內戰情

況。但他對拍攝飢民的情況感到悲哀，欲走到附近的灌木林休息，緩和緊張感。根據凱文·卡特自己憶

述，他在灌木林外聽到一聲微弱的哭泣，一名瘦骨嶙峋、裸著身體小女孩，奄奄一息在貧瘠蒼涼的大

地上向一公里外的食品發放中心爬行，出於記者的直覺，他蹲下來向女孩拍照。正當此時，一隻禿鷹

落在小女孩身後，等待女孩的死亡，然後大快朵頤。凱文·卡特靜靜的在那兒等了 20 分鐘，並選好角度，

盡可能不讓那隻禿鷹受驚，待禿鷹展開翅膀。拍攝完畢後，凱文·卡特趕走了禿鷹。凱文·卡特最後受不

了輿論的壓力，在車裡利用一氧化碳自殺了。 

今天我們要討論的主題是許多人不願意接受神的原因之一。苦難，這一向是尚未信主的朋友最常

質疑基督信仰的地方。如果神是全善的，為什麼祂讓苦難進入這個世界？如果祂是全能的，為什麼祂

不改變現在人們的景況？如果祂不是全善或是全能的，為什麼我要信祂？ 

許多的基督徒會說，我不知道，因為這是苦難的奧秘。有些基督徒則特意迴避這個問題。基督徒

應當是樂觀的，但不是欺騙自己，不是對發生在我們自己身上和世界上發生的苦難視而不見。神給基

督徒一個恩典，能夠看透世界的本質。這個世界是短暫的、邪惡的、充滿不公平的、讓人搖頭嘆息的。

這個世界充滿很多的謊言，我們常常在欺騙下過我們的生活。我們騙自己說我們活的很好，但是總有

些時候我們會想，活著很累，不如結束自己的生命。我想問大家，捫心自問，你是否也曾這樣想過？

為什麼？因為活在這個世界真的不容易，不相信你去問問那些在紐西蘭整年的餘震中精神快要崩潰的

朋友，或者因為天災人禍失去親友的，或者正在和癌症搏鬥的朋友，或是想得到一些卻又得不到的朋

友，或是整天在罪惡中掙扎的朋友，你會發現，這個世界不像我們所想的那麼美好。人常常在無奈中

過活，婆媳的關係，親友的離世，小孩的教育，房貸的壓力，再加上新聞裡的天災人禍，難怪現代這

麼多人得到憂鬱症。我上個星期分享過我一個宣教士的朋友正在接受化療，他前幾天給我的電郵中希

望我為他的化療禱告，因為每一次的化療越來越難受。 
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1. 苦苦苦苦難從何而來難從何而來難從何而來難從何而來？？？？ 
 

創世記 3 : 14-19 耶和華神對蛇說：「你既做了這事，就必受詛咒，比一切的牲畜和野獸更重。你必用

肚子行走，終生吃土。我要使你和女人彼此為仇，你的後裔和女人的後裔也彼此為仇。他要傷你的頭，

你要傷他的腳跟。 」又對女人說：「我必多多加增你懷胎的痛苦，你生兒女時必多受痛苦。你必戀慕

你丈夫，他必管轄你。」又對亞當說：「你既聽從你妻子的話，吃了那樹上所出的，就是我吩咐你不可

吃的，土地必因你的緣故受詛咒；你必終生勞苦才能從土地得吃的。土地必給你長出荊棘和蒺藜來；

你也要吃田間的五穀菜蔬。你必汗流滿面才有食物可吃，直到你歸了土地，因為你是從土地而出的。

你本是塵土，仍要歸回塵土。」 

 

苦難從何而來？從創世記第三章我們看見，苦難的產生是因為罪，人和人的關係受到詛咒，這個

世界也受到影響。我們知道，神所創造的伊甸園，裡面有分別善惡樹和生命樹，亞當夏娃吃了分別善

惡樹的果子，不聽神的命令，所以被趕出了伊甸園，於是生命樹的果子他們就吃不到了。而生命樹的

果子能夠幫助他們除去許多的苦難，所以有理由相信，苦難是由於罪直接或間接的結果。 

 

如果我打你一拳，我犯罪，你會痛。如果一個婦人吸毒，小孩可能出生就是畸形的，她犯罪，必

須直接承受心裡的罪惡感，而她的小孩則必須間接的承受媽媽帶來的罪的後果。希特勒，因為自私，

造成許多人的痛苦。自然災害也可能是間接或直接的罪的結果，神能夠藉著自然災害審判這個世界。

現在我們知道苦難是罪惡直接或間接的後果，要處理苦難，要先處理人心中的黑暗，也就是罪。 

 

2. 神為我們受苦神為我們受苦神為我們受苦神為我們受苦 

處理苦難，要先處理罪，這就是為什麼耶穌要來。祂的死和復活，讓我們能夠有盼望，知道有一

天這一切都要過去，有一天我們會在沒有苦難的地方。我們的神，不是一個鐘錶匠，做好了鐘錶就甚

麼都不理。祂為了我們的罪，願意自己受苦，沒人比他更明白背叛的意義，肉體上祂也接受了十字架

殘酷的刑罰，心靈上祂更背負了全世界的罪，為的是你和我能夠從罪惡中被拯救出來，得到新的生命。

所以說到苦難，祂比我們更感同身受，他比我們更有資格埋怨，但是祂沒有，聖經上說： 

 

腓立比書2 : 6-8他本有神的形像，卻不堅持自己與神同等；反倒虛己，取了奴僕的形像，成為人的樣式； 

既有人的樣子，就謙卑自己，存心順服，以至於死，且死在十字架上。 
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你知道一個人在苦難中最需要的是甚麼？是愛。當一個人的親人逝去的時候，他不需要你一大堆

的大道理，需要的是有人陪著，即使是單單坐在那裡也好，無聲的禱告比有聲的教導在這個時候更有

效。可是教導是一種預備，所以今天我們的分享是要預備我們，記得我之前的證道嗎？有些事情只有

耶穌和你能一起揹，當你遇到苦難的時候，希望你可以記得，我們的神不是冷眼旁觀的，祂明白你的

感受，祂也願意陪你一起走，祂愛你，甚至為你死在十字架上，在苦難中給你盼望，或許你現在覺得

自己好像很孤獨，請不要忘記，耶穌就在你的身旁。 

 

3.  苦難中的祝福苦難中的祝福苦難中的祝福苦難中的祝福 
 

苦難帶來的結果並不都是不好的。如果你去看醫生，醫生第一句會問，哪裡不舒服。你通常會說，

我這裡不舒服。知道哪裡不舒服，才能對症下藥。痲瘋病患因為神經的問題，沒有痛覺，所以必須養

貓，否則手指頭被老鼠咬了還不知道。 

 

苦難帶來的好處可能有這些： 

 

1. 有的時候，也正因著苦難，我們體會神的同在。巴克斯特說：「苦難拔去了心靈的門閂，使神的話更

容易進入。」有句話說，人的盡頭，就是神的開始。很多時候我們發現，在苦難的時候我們特別會去

尋求神、依靠神。 

 

2. 神常常藉著苦難來塑造一個人的品格。這不是說苦難本身是好的，而是對有信心的人來說，苦難常

常能夠帶來好的結果。孟子曰：「天將降大任於斯人也，必先苦其心志，勞其筋骨，餓其體膚，空乏其

身，行拂亂其所為，所以動心忍性，增益其所不能。」讓我們學會忍耐，讓我們長大成熟。上天將要

把重大使命降落到某人身上，一定要先使他的意志受到磨練，使他的筋骨受到勞累，使他的身体忍飢

挨餓，使他備受窮困之苦，做事總是不能順利。這樣來震動他的心志，堅韌他的性情，增長他的才能。

雖然孟子不是基督徒，他的有些思想和聖經有相同的地方，人都有惻隱之心，但是人心本惡，而神藉

著苦難使人成熟。 

 

3. 苦難讓我們更明白如何幫助他人。有經歷過的，你就更了解人的感受，更知道如何幫助人。沒有失

戀過的比較難安慰失戀過的人。嘗過失去親友痛苦的，比較能夠明白失去親人的感受，神可能藉著苦
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難預備你去幫助人。 

【【【【結論結論結論結論】】】】 

當人一直拿苦難的問題來質問神的時候，或許我們可以想，為什麼我們這麼在乎苦難？是不是我

們每個人都在追求平安喜樂？是不是生命不僅僅是食衣住行育樂？是不是我們都渴望得著快樂？如果

你仔細想想，許多自殺的人是因為受不了生活的壓力，乍看之下他們不希望得著快樂，因為他們結束

自己的生命。殊不知他們結束自己的生命，正是因為他們相信死了比活著好，如果死後比死前還痛苦，

沒有人會想自殺。到最終，人們追求的是快樂，一種真正的滿足，.而這種滿足，只有神可以給。 

 

耶穌曾經說過： 

馬太福音11 : 28-30 凡勞苦擔重擔的人都到我這裏來，我要使你們得安息。我心裏柔和謙卑，你們當負

我的軛，向我學習；這樣，你們的心靈就必得安息。因為我的軛是容易的，我的擔子是輕省的。」 

 

如果你還沒有認識耶穌，而你又是勞苦擔重擔的人，你今天就可以到耶穌那裡，你就能得著安息，

你是否願意？真的跟隨耶穌的人，能夠有盼望，知道有一天苦難都要過去。你有沒有發現，如果和永

恆來比，苦難真的很短暫。英文有一句話，叫 a piece of cake.一塊蛋糕。你有沒有發現，有一件事看起

來很大，可是過了 10 年你回來看，其實沒甚麼大不了。那你有沒有想過，你現在看見的似乎很大，可

是 10 年後你回頭來看，可能只是 a piece of cake。如果你在天堂看你的一生，你會不會發現原來你重視

的事原來沒甚麼大不了，而原來你不重視的事，在天堂是何等重要？所以重點是，如何在現在就能夠

有超越的眼光，用永恆的角度看短暫的困難，或者，苦難就沒這麼難過了。 

 

哥林多後書 4 : 16-18 所以，我們不喪膽。雖然我們外在的人日漸朽壞，內在的人卻日日更新。我們這

短暫而輕微的苦楚要為我們成就極重、無比、永遠的榮耀。因為我們不是顧念看得見的，而是顧念看

不見的；原來看得見的是暫時的，看不見的才是永遠的。 

 

清菊阿嬤：癌症，死亡時不打止痛針，希望清楚的見神的面。因為她渴望見到神的快樂，遠遠超過不

打麻藥的痛苦。願我們都有這樣的信心，超越苦難。我們一起來禱告。 


